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_ o CAT"ik A Associação Catarinense de

"",c,,��,c /% Imprensa, (ACI) ," Casa do Jornalista

g I' "� lamenta profundamente a morte

g; , 'o de, Mário José Gonzaga Petrefli.
�
IMPRENSA'" Empreendedor ousado. lídermotivador,
CASADO)ORNAUSTA cidadão inspirador, o criador daquele

que é hoje o prinCipal grupo de comunicação do Sul do
País, com centenas de colaboradores e presença em toda
Santa Catarina e no Paraná, deixa um legado único. Nunca
será possível .escrever a história da imprensa brasileira sem'
um capítulo especial para lembrar e destacar os feitos do

, cidadão, pai ele família e ernpresánó que hoje nos deixa.
Nessemomentode dor e luto, a ACI presta solidariedade

à família e a todos os amigos e colaboradores que tiveram
a oportunidade de conviver e aprender com a figura ímpar
de Mário José Gonzaga Petrefli e deseja sucesso aos filhos
na preservação de seu enorme legado.

Ademir Arnon
Presidente'

,,";

S�ialeira24DEABRILDE2020 R$_},50 ANO XXV N° 1325 ®l@jornaldelaguna In/jornaldelaguna �jornaldelaguna.com.br
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�COVID-19
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CÃMAR.A
VOLTADIAS
Contraponto I' Página 2

OS RUMOS DA

ED'UCACÃO EM SC
".

'

lavahdétialavmor
Getúlio Vargas, 516 - Magaltlães" Laguna" se
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Contra�Y,.�t�Carneiro
redator@jomaldelaguna.com.br

CÂMARA
VOLTA DIA 5
Tendo em pauta as contas

do governo de Mauro.

Candemil, a Câmara de
vereadores de Laguna
voltará às sessões no

próximo dia 5. Quanto
ao pessoal de apoio, o,
presidente .C/eosmar
Fernandes entende que _

em, função da Covid 1"9,
deve ser dividido em d.uas
turmas, com uma delas -

cumprindo expediente
pela manhã e uma outra

à tarde. Fernandes, na
quarta-feira,22, em
nome do Legislativo,
enviou mensagem de
condolências à família do

empresário Mário Petrelli,
lembrando que ele já
residiu aqui e que sempre
que procurado, auxiliava
a cidade juliano.

POLIVALENTES: PREFEITOMUDA SECRETÁRIOS
Prática co�um

-

no atual governo
municipal, esta semana a prefeitura voltou
a ter mudanças em secretarias, com José
Carlos Mendes Neto, deixando a pasta de

Assistência Sócial para a então secretaria
de Pesca, Patricia Paulino,preenchida

por Mendes. Em números: a Assistência
Social tem agora o seu quinto titular e a da

-

Pesca, o quarto. Faltando oito meses para
a conclusão do mandato, fica a dúvida
do acerto ou não nas mudanças. Mas

torcemos pelo acêrto, claro.

IGREJAS FECHADAS
Na quarta-feira, 22, com a decisão sobre a reabertura
das igrejas católicas

-

na região, permitida por
decreto, pelo Governador Carlos Moisés, o o Bispo
Diocesano, Dom João Francisco Salm, definiu pela
continuação das missas sem a presença de fiéis, já
que há a preocupação com a covid-iç, que continua -

forte, como comentou no início da semana, o Padre

_

Uno Brunel, vigário paroquial da Diocese. Em Laguna
_ especificamente, a solução é acompanhar as missas,
amanhã, 25, às 17h30, dá Capela Santa Terezinha, pelo
Facebook e no domingo, 26, às 19h, da Igreja Matriz,
com transmissão da Rádio Difusora, 91,5.
Festa de Santo Antônio
Mesmo que ainda não tenha sido "batido o martelo",
está praticamente descartada a realização da festa de
Santo Antônio dos Anjos, de 1° a 13 de junho, ficando
provavelmente para o período de 3 a 16 de agosto.

Datas Históricas
-"JlMIIItMm•.

Tempo em Laguna
I

VACINAÇÃO
CONTRA A

GRIPE
A gripe Influenza continua
motivando a vacinação em

todos os lugares e em Laguna,
claro, não é diferente. Na

programação, hoje, 24, nas
unidades do Campo de Fora,
Progresso e Cabeçuda, serêl

das 13h às 18h, dias 28 e

30, na unidade de saúde de

Passagem da Barra, das 8h às
uh e das 13h às 16h30 e dia 29,
e na unidade do Farol de Santa

Marta, das 8h às uh.

MÁRIO PETRELLI
Com tristeza, registramos o falecimento na 'I'

f
. utJ

quarta- erra, 22, em nossa capital, do empres".

M" P 11"d
ano

amrgo ano .etre r, pr�s� ente �mérito do GrupoNenvolvendo o 10rnal.NotlCra do Ora, emissoras de rád
e TV em Santa Catarmo e no Paraná.

Amigo de longa data do colunista, aliás sendo um
nossos maiores incentivadores, ora sugerindo açõ
para o JL, ora escrevendo interes?antes textos

.

d do
, e

murtas vezes recor an o o tempo em que residiu
Laguna, cidade pela qual nutria muita simpatia e o q
poucos sabem, sempre contribuindo de alguma to
como a festa de Santo Antônio dos Anjos.
Aos filhos Marcel'o, Leonardo, Mário, Luciana e Rosim
esposa Mônica e aos dez netos, o nosso abraço e
nosso.sentimento. �

MONITORAMENT
Com acessos proibidos às praias de Laguna e

Santa Catarina, visando proteger a saúde públi
o Projeto de Monitoramento de Praias da Bacia

Santos e que no nosso Estado, vai daqui, em Lagu
até Itapoá, no norte do estado, recebeu autorizaç

especial de órgãos estaduais para dar pr'osseguimen
das atividades em nosso litoral. Todos os técnic

percorrem as praias em busca de animais que cheg
mortos ou debilitados à faixa de ar

tObituário
Dia 1"1
_ Ludgero Gonçalves Vie

83 anos. Residia no Km

na PescariaBrava.

Hoje (24): Sol com algumas nuvens a encoberto na

_ madrugada e
....

manhã, com chuva fraca e isolada. Temperatura
em elevação. Vento nordeste, fraco a moderado.

Min. 13°C - Max. 30°C
Chance de chuva: 85%

Amanhã (25): Na maior parte do dia predomínio de sol com
poucas nuvens. Temperatura alta para a época do ano. Vento
nordeste, fraco.

Min. 16°C - Max. 31°C
Chance de chuva: D%

Fases da lua

Domingo (26): Tempo firme com sol entre nuvens: Dia 20
. Temperatura: alta para a época do ano. Vento: nordeste a

_ Maria
-

Celoni de Oliv
leste, fraco. da Silva, 88 anoS. Res

no MagalhãesMin. 16°C - Max. 30°C
Chance de chuva: 0%

AMANHÃ

Tabuas das marés-

DOMINGO

Dia 19
_ Agenor Benedet Barb

84 anos. Residia

Magalhães .

Dia 19
- Antonio
73 anos. Residia no

Grosso.

»25 - 2003 - Verdadeira fonte
de inspiração dos lagunenses
e parada obrigatória para os

turistas que apreciam antigas
arquiteturas, a Igreja Matriz
Santo Antônio dos Anjos
reabriu suas portas neste dia,

.

após estar fechada para uma

reforma, por mais de três
anos.

»25 - 2003 - Nesta data,
o então prefeito Adílcio
Cadorin assinou, em seu

gabinete, as ordens de serviço para o início da primeira
fase das obras de implantação do Memorial de Tordesilhas,
espaço cultural de informações, novidades e entretenimento.
»26 - 1822 - Nesta data foi inaugurado o telégrafo elétrico

ligando Laguna à Tubarão'. -

»26 - 1996 - Acontece aqui, a 36" Conferência Rotária,
reunindomilparticipantes de clubes situados entre Joinville,
Í10 norte, a Sombrio, no sul do Estado.
»29 - 1865 - Lei n° 561, desta data, suprimiu a Comarca de

Lages, transformando-a em termo da Comarca de Laguna.
»29 :- 2002 - Morre aos 89 anos, o conhecido seresteiro da
cidade, Manoel Silva. -

_ Nilton José Demo, 60

Residia no Mar Grosso.

PREAMAR BAIXAMAR Dia 22 .

_ Dilma da Silva Silyéfl
á�os. Residia noMag

e- Nova- até29

<.. - Crescente - de 30 até 6/5

f�;. Cheia - de 7/5 até 13/05
\.�d

.;)- Minguante -14/5 até 21/5

HOJE
PREAMAR

04:54=0.4 - 21:04=0.2

BAIXAMAR PREAMAR

04:25=0.5 - 20:43=0.2

BAIXAMAR

05:24=0.2, - 21 :24=0.2
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ATERRA CONTRA-ATACA'
A HUMANIDADE PELO CORONAViRUS

Leonardo Boff

Teólogo, escritor
e professor
universitário .

como um ser vivo.

Ao largo de sua história, o serhumano entreteve, dito de forma

sumária, três tipos de relação para com a Terra e a natureza.

O primeiro foi de interação: interagia harmonicamente e

.etirava o necessário para_viver. O segundo foi a intervenção
quando, há cerca de dois milhões .de anos, surgiu o homo
habilis que usava instrumentos para intervir na natureza e

Letícia Zanini

Master Coach,
Psicóloga e

Educadora

Comportamental

(laparte)

garantir melhor seu sustento. Tudo culminou no neolítico,
há 10-12 mil anos, quando se implantou a agricultura com
o manejo de sementes e de espécies também de animais. O

.

terceiro foi a agressão típica dos tempos modernoaUsando
todo um maquinário até autômatos e inteligência artificial, o
ser humano montou uma sistemática agressão à natureza para
extrair dela todos os recursos para sua co�odidade e também
para acumulação de riquezamaterial. Essa guerra de agressão
foi levada a todas as frentes: no solo, sub-solo, no ar e nos

oceanos. Ela se travou também entre os seres humanos que
são a parte da Terra com inteligência e consciência.

. Michel Serres, filósofo que frequentou várias áreas do saber,
escreveu em 2008 um livro com o título "Guerra mundial".
Descreve a história dramática das agressões humanas a todos
os ecossistemas e principalmente as guerras entre os próprios
seres humanos. Segundo os dados aduzidos, a partir de três'
.rnil anos antes de nossa era até o presente foram mortos em

conflitos, três bilhões e oitocentos milhões de seres humanos.'
Só no século XX foram 200 milhões. Inauguramos, segundo
alguns cientistas, uma nova era geológica, o antropoceno e o

necroceno: o ser humano é a maior ameaça à vida na Terra;
com os meios de destruição que maneja mostrou-se uma
máquina de morte (necroceno). Em função disso em 2019
investiram-se um trilhão e 822 bilhões de dólares em armas'

letais, totalmente ineficazes e ridículas face ao invisível
coronavírus.

ZONA DE CONFORTO:
,

UM RISCO PARA SEU CRESCIMENTO!!
Você já" parou para pensar. se nos

últimos tempos tem se· sentido
desafiado? Sua equipe não apresenta
iniciativa e proatividade e você, como
líder, não os sensibiliza a ter? Onde

estão suas ideias e atitudes?
Se você possui respostas negativas a

estas perguntas sugiro que pare, você
está com o sinal amarelo piscando:
você pode estar na zona de conforto e,
sem perceber, levando sua equipe para
o mesmo caminho!
Mas o que o faz entrar na zona de
conforto?
Essa é uma pergunta norteadora para

. .

que se possa identificar a situação que está alimentando
seus comportamentos comprometedores. Podem ser fatores

pessoais ou externos que interferem em suas ações e atífudes.
E estes fatores o levam a agir de forma confortável e se-guir
direções mais fáceis, que dificilmente nos levarão a atingir
nossas metas de vida e carreira. Por isso, muitas pessoas
preferem seguir pelo caminho que é seguro e previsível. É o

'seu caso? Cuidado: a zona de conforto, de confortável, não
tem nada!
Se você tem a intenção de livrar-se dos velhos hábitos,
sair do piloto automático e se transformar, confira algumas
atitudes que podem contribuir: <,

1. Só sai do piloto automático quem faz autogestão, tenha
consciência sobre você;
2. Tenha disciplina para persistir e obter êxito, mas saiba

encarar as falhas de cabeça
erguida;
3. Estipule metas e planeje
meios concretos para

alcançá-las.
4. Encare a frustração, ela

assusta, mas 'pode ser uma

grande fonte de aprendizado;
5. Conheça seus maiores
medos e encontre forças para
desafiá-los;
Praticando essas dicas, você
pode iniciar uma jornada
para sair da zona de conforto
e ter como destino a zona

de excelência. Mudar é

preciso!!

(t
M�'(ili� NuV1eS
Estética e MÇJssoterapia

("Pecling do Mar Morto

("Tratamento de Acne ("Vcnt()saterapia
.

. t1tlDrenao'cm I infática("Massagem Terapêutica
. l:>...,....,

("Clareamento de Manchas ("Limpeza de Pele
("Tratamcnto Rejuvenescedor

Mais e mais cresce a consciência de que a Terra e a

�.Humanidade tem u� destino. comum, pois formam uma

única e complexa unidade: FOi o que os astronautas da Lua

ou de suas naves espaciais nos testemunharam. Uma porção
dela é inteligente e consciente: são os seres humanos.

Desde a mais alta antiquidade a Terra era vista como a Grande

Mãe, viva e geradora de todo tipo de
vida. Modernamente, cientistas víndos
das ciências da vida e. do universo
comprovaram, empiricamente, que ela
não só possui vida, mas ela mesma

é viva. Emerge como um Ente vivo,
um superorganismo que se comporta
como um sistema que combina todos
os fatores e as energias cósmicas de tal
forma que sempre se mantém viva e

que produz permanentemente as mais
diversas formas de vida. Chamam-na de

Gaia, nome grego para designar a Terra

�(48)999590178
Rua Toledo Pizza, 606 - Mar Grosso

Gente
de nossa terra

Adelino
Waterl(emper

* 15/09/1917
t 2 1/06/2006

Nascido
em Forquilhinha, em 15 de setembno de 1917,

veio para Laguna em 1939, onde estabeleceu-se

comercialmente, atuando por 35 anos. Antes, havia
feito os seus estudos iniciais na Escola Rural de São Bento

Baixo, distrito de Nova Veneza, o 2° Grau em Brusque e o

curso superior no Rio Grande do Sul. Mas em Laguna casou-

.
se com Norma (Duarte), com quem teve cinco filhõs. Em
1941 ingressou na Irmandade do Santíssimo Sacramento e

Santo Antônio dos Anjos, aliás sendo um dos mais dedicados

provedores, por 13 anos consecutivos, além de ocupar outras

cargos, participando ativamente na construção do Cemitério
da Irmandade, no centro da cidade e do Monumento a Nossa
Senhora daGlória, no alto domorro.Durante 55 anosparticipou
do ConselhoAdministrativo daParóquia SantoAntônio. Digna
de registro, igualmente, a s�dedicação por mais de 40 anos,
na diretoria do Hospital de Caridade Senhor Bom Jesus dos

Passos, à frente da manutenção do relógio da Igreja Matriz e

na tesouraria da Sociedade Musical Carlos Gomes; além de
contribuir com aAssociação das Damas de Caridade, onde sua
esposa, Norma foi tesoureira pormais de 40 anos. Logo, gente
que viveu para servir a comunidade.Amesma comunidade que
em junho de 1990, homenageou-lhe com a concessão do título.
de cidadão lagunense. Em 29 de julho de 1998, foi lembrado
maisuma vez, quando durante as comemorações do aniversário
da cidade, recebeu a Comenda da Ordem d Domingos de
Brito Peixoto. Faleceu em 21 de junho de 2006.

�
. CRECI·28251

Henio
Cáldo/o

CORRETOR DE IMÓVEIS
. PlANtioDEVEIIDAS

(4813641·0024/99986·1119/98400·0024
www.henioimoveis.com.br

��.� G?�eka 8J�
Qrurgiõo Dentista

- Espedolisto em Implontoóootio
Espe<iollsta em Prótese Dent-ária:'

COO·Se: 4320
(el: 8456·6663

ol>golon.@9ffioll.<om '

lAGUNA-Se
o íW, 00° cOlOM8Ó�1fIDO SflU.6. Q!)

(\,lNlCOOfR
..

fONE: (48} 1644-0>25 - (EP_na790.000

kg, ruiRMO-se
AV. MF1R<OONO MARTINS (�RÃt. nee

�D. MINAS CENTEA • SALA l�$
FOf4E: (48) 3626·9539 • (€f> 88105·000
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Ouvido em alqum fugar da cidade

Paróquia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS "Pega, vamos trocar" ...

/7
, ,

,

Amanhã, 25, missa (sem presença de público) às 17h30 no Mar Grosso, transmitida
via Facebook da Capela Santa Terezinha. No dómingo, 26, e na terça-feira, 28, às

19h, também com proibição de presença de público, mas com transmissão pela Rádio
Difusora 91,5, missas na Matriz Santo Antônio dos Anjos.

, PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILlDAQE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

PESCA DA TAINHA COMECA DIA 1°
. .

Esperada por toda a

região, a pesca da tainha

será aberta na próxima
sexta-feira, 10, ainda que
com restrições face a

pandemia, com a proposta
,

do distanciamento social.

Em Laguna, pelo
menos 24 embarcações
estão cadastradas, com

cota estabelecida de 50

toneladas por embarcação.
Além, dos cestões, em

Laguna a tainha também
a tradicionalmente no

Pontal, próximo aos

Molhes da Barra, onde
pescadores' e botos ficam

na

que o ve
_

S1:( soprando,
provoo a entrada do peixe
no "Canal.

PARABRISAS E
VIDROS PARA·
NAC-IONAI'S E
IMPORT'�,�

EDITAL DE CONVOCAGÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Grêmio Cultural, Esportivo, Recreativo e

Carnavalesco Os Democratas vêm por me.io
deste, convocar todos os seus sócios em

pleno gozo de seus direitos, a participarem da� "

'Assembléia Geral Ordinária para eleição da
nova Diretoria, biênio.2020-2022, conforme
Estatuto.
Data da Assembleia: 01/05/2040. '

�Horário': 13 Convocação às 10:30-horas. 1

23 Convocação às 1 r:oo, horas com qualquer
número de associado presente. �

I ,

Horário da eleição das 101:30 às 12:00 horas

(em 01/05/2020).
Local: Sede da Escola - (Rua: João Rodrigues,
N° 33- Campo de Fora - Laguna/SC).
• Registro de Chapas: até 0_ dia 30/04/2020
até às 20:00 horas na Sede, ou por email
claudianetto 1opesdasilva@hotmail.com

Cláudia Netto Lopes da Silva
, Presidente

11@ tavolksautoeentev

Av. CaUstratQ
,

Mutrer-Sales, 56,- laguna-

3�461049

PEÇAS E AIITO CENTER

'Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Avenida Colombo M. Salles na 145
2" Andar - Sala 313 - 88.790-000

'Centro Administrativo e Comercial Tordesilhas

Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jomaldelaguna.com.br
Home Page: www.jornaldelaguna.com.br

Caixa Postal147

"
Fone/fax: (48) 3646.1385

JORNAL DE LAGUNA f

Jornal de Laguna Ltda.
Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433
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.: 'SMDU 'ENCAMINHOU 428
·

PROJETOS ,NOS·OLTIMOS ,3D DIAS

!

.' Desde o início das medidas de
. isolamento social tomadas pela Prefeitura

de Florianópolis no combate ao-COVID-19

na capital, na segunda quinzena de março,
a Secretaria Municipal de Meio Ambiente,
Planejamento e Desenvolvimento Urbano já
recebeu quase 500 projetos pormeio do setor

de análise de projetos.
Ao todo, desde o dia 15 do mês passadp,

os servidores da secretaria receberam 482

processos.. entre alvarás de construção,
aprovação de projetos, consultas de
viabilidade de construção, reformas simples,
etc.. Ao total, foram despachados 428

processos.
Os números sustentam a manutenção do

ritmo de trabalho da Secretaria mesmo com

o isolamento social vigente, Em coniparação
com o ano de 2019, o número absoluto é um

pouco menor, mas apropotção é similar. No
ano passado, Foram 588 projetos recebidos
e. 547 despachados, praticamente a mesma

itroporção. !
.

"É jmportante a' gent€ deixar claro para
a população que, mesmo em isolamento, o

trabalho continua. Nossos servidores estão

disponíveis para atender a população da,
maneira mais segura ,possível, seguindo' as
recomendações de órgãos de saúde", ressalta
o Secretário Municipal de Meio Ambiente,
Planejamento e Desenvolvimento Urbano,
Nelson Mattos Jr (na foto ao alto)."

_

O alto número de projetos enêãminhados
se deve ao sistema de trabalho remoto adotado

pelos servidores da secretaria. Há 3 semanas,
os setores estão em sistema de teletrabalho,
realizando serviços

.

principalmente por
email. Os analistas de projeto tem realizado
o trabalho de maneira totalmente digital, uma

· inovação no modo de trabalho da Secretaria.
Para entrar em contato com o setor de análise
de projetos, o email é o licenciamento.
smdu@pmf.sc.gov.br
Fiscalízaçãu deobras

,. :";

L.

COVID..19
"..

NAREGIAO
Comojá registramos na edição,
passada, até para que não pairem
dúvidas sobre o número de infectados

habitante/popuiação em nossa região,
voltamos apublicar os dados coletados
até às 13h de ontem, 23. Confira

O setor de-fiscalização de obras também

segue trabalhando normalmente, respeitando
as orientações dos órgãos de saúde. Mesmo,
com a proibição da construção civil até
o dia 2 de abril, varias obras vistoriadas
foram embargadas. Ao todo, de 19 de março
até agora, foram 137 vistorias, 78 autos de

infração expedidos e 71 obras 'embargadas.
Quatro construções foram demolidas.

, A SMDU conta com o apoio e o

acompanhamento da Polícia Militar e a,
Guarda Municipal de Florianópolis em suas

operações, e estiveram presente com os

fiscais da secretaria em aproximadamente
dez ocasiões.

No dia 1 de abril, o Governo Estadual

publicou uma portaria autorizando o retomo

das atividades
.. do setor de construção civil.

"A Secretaria está demonstrando que
está preparada para cumprir suas obrigações
legais e está se readequando, mesmo nestas

condições difíceis de trabalho frente à

pandemia", garante o secretário.
Em caso de alguma: outra dúvida ou

dificuldade,. a população pode entrar em

contato diretamente com o secretário pelo
email do gabinete: gabinete.smdu@pmf.
sc.gov.br. A listagem completa' com os

e-mails para contato está disponível no site
da Secretaria: bit.ly/SMDUemails.

Casos confirmados

--
H�bitantes/20 19

-
Habitantes/Casos

Imbituba

Casos confirmados

--
Habitantes/2019
...
Habitantes/Casos

Pedras Grandes

Casos confirmados

--
Habitantes/20 19

-
Habitantes/Casos

Armazém

Casos confirmados

--
Habitantes/2019
-'
Habitantes1Casos

Gravata'

Casos confirmados

-
Habitantes/20 19

-
Habitantes/Casos

Laguna

Casos confirmados

_.
Habitantes/20 19

...
Habitantes/Casos

Sangão

Casos confirmados

...
Habitantes/20 19 .

....
Habitantes/Caso's

capivarideBaixo

Casos confirmados

-
Habitantes/20 19

....
Habitantes/Casos

*Braço do Norte

, Habitôntes/20 19

-
Habitantes/Casos

São Ludgero

Casos confirmados

--
Habilantes/20 19

-
_

.

Habitantes/Casos

Jaguaruna

Casos confirmados

...
Habitantes/2019
...
Habitantes/Casos

•• -F"

Treze de Maio

Casos confirmados

_.
Habitaom!:2,(J 19

...
Habitantes/Casos

Pescaria Brava'

Casos confirmados

....
Habitantes/20 19

....
Habitante's/Casos
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'Vendas e Loceções
.

.

(48) 3644-2222 "(48) 98474-0004

..

Laguna tem um

espaço único e

exclusivo poro'
a-tender o idoso com
a quolidode e serviço
-de um SPA porém ,

totalmente voltado o

terceiro idade.
Profissionc is
altamente

quelificodos no área

de geróntologia,.-
!

, local com toda
-

tranquilidade e

sossego do campo.
Estamos aptos o

ofender todo reg ião
.

da Arnrece-Amurel
'. sem precisar levar o
hospede para os

OI ,'." .�? grandes centros

. vi � -

cerno Florianópolis,
, _-Conceito.familúH�lllt�os";edageyn ,'" .

.Joinville ou Curitiba.

RESIDENCIAL CE IATRICO, SPA
E C'ENTRO DIA

RJIIE:
lilI/TUBA

,
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Uma rua, uma história

Não existe presente sem passado. Na foto, idos de 48/49, por aí, em visita à Laguna, o
Cardeal Dom Jaime de Barros Câmara, com os coroinhas, da esquerda:para a direita, com

Mário José Gonzaga Petrelli (que nos deixou ainda esta semana, e cuja biografia o leitor

encontra na página 12),·Márció Fortes de Barros, Geraldo e Guida Amboni, Luiz Paulo

Carneiro e Mário José Remar, todos com idade entre 12 e 14 anos.

No registro do
ano de 1956, dona
Maria José Ezequiel,
acompanhada do
marido, o saudoso
"seo" Custódio. Na

época, eles ainda
eram noivos e a foto
foi feita durante um

passeio, em uma

tarde de domingo,
como recorda a

simpática dona
Zezé.

Na época em que os portugueses começaram a colonização do Brasil, não
existia mão-de-obra para a realização de trabalhos manuais. Diante disso,
eles procuraram usar o trabalho dos índios nas lavouras; entretanto, esta
escravidão não pôde ser levada adiante, pois os religiosos se colocaram

em defesa dos índios condenando sua escravidão. Assim, os portugueses
passaram a fazer omesmo que. os demais europeus daquela época. Eles foram à busca de negros na África para· submetê-los ao trabalho·

escravo em sua colônia. Deu-se, assim, a entrada dos escravos no Brasil. Os negros, trazidos do continenteAfricano, eram transportados
dentro dos porões dos navios negreiros, Devido as péssimas condições destemeio de transporte,muitos deles morriam durante a viagem.

Após o desembarque eles eram comprados por fazendeiros e senhores de engenho, que os tratavam de forma cruel e desumana. Apesar
desta prática ser considerada "normal" do ponto de vista .da maioria, havia aqueles que eram contra este tipo de abuso. Estes eram os

abolicionistas (grupo formado por literatos, religiosos, políticos e pessoas do povo); contudo, esta prática permaneceu por quase 300

anos. O principal fator que manteve a escravidão por um longo período foi o econômico. A economia do país contava somente com

o trabalho escravo para realizar as tarefas da roça e outras tão pesados quanto estas. As providências para a libertação dos escravos

deveriam ser tomadas lentamente. Em '1885, foi aprovada a lei Saraiva-Cotegipe Ou dos Sexagenários que beneficiava os negros de /

/ mais de 65 anos.Foi em l3 de maio de 1888, através da Lei Áurea, que liberdade total finalmente foi alcançada pelos negros no Brasil.

Esta lei, assinada pela Princ.esa Isabel; abolia de vez a escravidão no Brasil. Rua situada próxima ao Artgeloni, no centro da cidade.

Eu sou um;;menin;quiGt�-
·

cheio de sonhos - discreto.
, Eu sÇ>LÍ um rpenino.das
nuvens acostumado ao pó e
porisso tão só.

.

· Eu sou ummenino que
· aprendeua viver;com a

tnstéza do amanhecer.
Eu sou um escravo do

·passà'r.
Eu sou um menino que um

'dia côhseguiu.estancar toda
a agonia.

Clube Congresso Lagunense na década de 30.
·e em reforma.

Cl be nos dias de ho] ,
.

O mesmo U
.

"
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Brindando idade
nova amanhã, 25, na
companhia da esposa
Lila, G bacharel em

Direito, Luiz Francisco

Cardoso, presidente do
Sindicato dos Bancários

Suellen e o empresário Fabrício Carneiro Martins, na f.oto com os
\

. filhos Kauan e Théo; da' çonceituada Pescaf, acreditando que tudo vai

passar e que logo todos superaremos tudo

ibbiooUctmdomenfa Arob,enjq!
PrQjefOis, de TrQtqrrmmlo de f
Oefe�Q da Alrlo Ifu tt;tffEl'i;ãe

- @ Fone (48) 3644,-429,3
,

jgJ contatO(á)ibbio.com.br

@l http://www.ibbio.com.br

Rua Coronel Fernandes Martins.
nQ 259. Sala 102-- Centro / Laguna

FotoillivulgaçãolFoto Bacba

,
,-

-�

_-,
,
....

Em contagem
regressiva para chegada
da irmã Lara, Lufza e a

mamãe Nicolle Gomes
Biaggioni em recente

ensaio fotográfico

HOSPITAL
VETERINÁRIO

.hospitalveterinariovital.com.br

-

'Médica Sildja (Correa
Carvalho), das mais
queridas da cidade e da

região, trócando de idade
na próxima quarta-feira,
29. Na foto, com o esposo
Alberto

s-

----�------�--'---�--

OPORTUNIDADE
, /(i{ojiib lemjuroí

-., �

Para pagar essa semana!,
©09lkilojaolaguoa
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Rua Coronel Fernandes Martins, 401
Bairro Progresso, Laguna'

,

�
.

. �

Dona Nair Barbosa de

_ Castro, viúva do saudoso
Sílvio Castro, hoje, 24, está
completando 97 anos

I

I
O,domingo, 26, será de I

cumprimentos, ainda que I

Virtu:��':a��f�'�:�::�� .1...•
'

..
Cunha, ele que atua junto •••ao I FSC"em Tubarão t

Sugestão de leitura
o tempo ocioso, seja para quem está cumprindo I:) isolamento social, ou para quem está com os fins
de semana sem programaçãa, é um verdadeiro convite para "mergulhar" no universo dos livros. O
JL pedIu a sugestão de alguns de nossos leitores sobre obras que estão lendo ou quemarcaram e

"

que eles garantem: vale a leitura!

"Começando com à clássico tElm Dias de Solidão,' do ganhador
do Nobel de. literatura, colombiano Gabriel Garda" Márquez.
Qifkil é pararapós começar a leitura e conhecermais sobre a peculiar familia Buendía
eo cotidiano na cidade fictíCia deMaeondo .. Uvro incrível. Considero um dosmeínores-s-,
livros que já li e o que rJ)�fez apaixonar-me pelo Gabo. I

Pàra quem tem preguiça de começara lerum livro demuitas páginas, uma leitura leve,
, indico os livros de contos do ga�cho'Luiz Fernando Guimarães. E:scritorfuntástico..

São livros de contos cômicos. Leitura gostosa, Tenho certe�� que renderá boas gargalhadas: Comédias dá vida,
privada; Comédias para se ler na escola; As mentiras que os homens contam e Sexo na cabeça. Nomomento
estou lendo o terceiro volume de uma séiíe de quatro, onde.o primeiro é A amiga C;enial, da autora ltalianr
Elena Ferrante. A cativante história de amizade Ele duas críariças até a vida adulta. Não tem como o leitor
não reconheceralguma mulher-de sua vida, avós; mães, tias, amigas. Com seus dramas, conflitos e alegrias. _

Tenha tempo, você não vai querer parar de ler. O segundo livro que estou lendo no
'

momento é o Tatuador de Auschwitz, de HeatherMortis, Romance histórico, baseado
na história real do protagonista. Um testemunho da coragem daqueles que ousaram

enfrentar os nazistas em um campo de concentração na Alemanha, Já é uma leitura
mais introspectiva e triste. Para momentos de reflexão. Como estdu participando de

�

um Clube do livro, onde semanalmente discutimos 5 capítulos de u� livro escolhido,
estou lendo também Razão'e sensibilidade, da escritora inglesa JaneAusten, A história
se passa na' Inglaterra do inído do século XIX e descreve um panorama da vida das
mulheres daquela época. As protagonistas vivem em uma sociedade rígida. e tentam
sobreviver a esse mundo cI'leio de regras e injustiças. Sempre em busca de um final
feliz", Claudia Burigo Haushahn Pereira

�

"Dica para infanto-juvenil é oScarlêtCaspore oMundoMágico
de Arfadia - Londoriano. Além de ter como pano de fundo a

cidade de Laguna e sua protagonísta ser lagunense, o livro
narra uma verdadeira saga de aventura e'magia pormundos
até-então desconhecidos. O autor consegue prender o leitor
com toda a trama e as personagens muito bem elaboradas.
No final você aguarda ansioso por uma continuação.
Para os adultos, Sugiro a A Casa dos Budas Ditosos, de João Ubaldo Ribeiro".

Thiago Laurindo '

�,
I

"Indico o livro Ser Diferente é sobre diferenciação de

negócios. Fala sobre ter atitudes que possam agregar valor
ao seu negócio, uma visão estratégica, de uma forma prática
e gostosa de ler, que faz com que as pessoas comecem a '

perceber as raízes dos problemas dos seus negócios. Vejo
que muitas vezes as empresas querem copiar o que está

, .dando certo com o outro e a grande chave é criar algo que
seja exclusivo. Isso ç!á trabalho, afinal é preciso pensar e o livro ensina justamente isso,
como pensar estratégias diferentes, ressignificando o seu negócio e criando coisa(
impactantes. Émuito interessante! Recomendoa leitura". Renata Costa

�

�

. '
.

"(orno fazer amigos e influenciar pessoas é um dos
meus prediletos. Tanto para vida pessoal como para o

profissional. Influencia também na forma como iidamos
com a nossa família e nos nossos relacíonarnentosem �

geral. É um livro muito bacana!" Marília Nunes

3644-6660
99636-9419
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/l'Concursos Telefones Úteis
,
,. Esportes

.;EM ,CAPUTERA:
PAULO CARNEIRO REVITAÚZA ESTÁDIO'

Mostrando •

organização e

pretendendo estarpronto
para .

as competições,
quando tudo isso

. passar, a direção do
Paulo Carneiro FC"

.

de Caputera está

promovendo algumas RUA I)UQU� DEl CAXIAS,115. CENTIO·· LAGUNA

ações em seu estádio, Fone/fax: (48) 3644111930·Hilário Pereira Filho,

Craque do passado
Alfredo Laci Zabot, é mais um lagunense que faz parte da
relação de bons jogadores de futebol que a cidade teve.

Nascido no dia 15 de setembro de 1931, começou no

Flamenguinho, do saudoso Osnildo Freitas, com 15 anos:

.Com 19, ingressou n�arilimgo, jogando na equipe de

aspirantes pele Campeohato�LTD. No ano seguinte, foi
para a capital do Estado se�ir o'Exército Brasileiro no

14° BC, quando disputou Q campeonato florianopolitano
pelo Atlético Catarinense, time do Exército. Em 1952; .

voltou para jogar novamente no Flamengo, até o fim do

clube, em 1957. Foi para o B'lrrriga Verde, onde jogou
apenas seis meses, pois fo� contratado pelo Boa Vista,
da cidade de Criciúma, que contava em seu plantel com
outros lagunenses, �� 19160, �isputando o �ampeonato _

.

da LARM s�freu sena cortusao, sendo obrigado a pendurar as chuteiras.
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Profissional ...

-

'

em destaque

Silvia Andrade
Domingos

,

nda pretendo - conhecer a Asia

O que mais gosto no meu trabalho - meus

colegas, clientes e a correria do dia a dia
Meu sonho é, - ser feliz sempre e poder fazer os
outros felizes

Meu amuleto da sorte é - minha filha

O melhor conselho quejá recebi - não faça para
os outros aquilo que nao quer pra você
Sou fã n° 1 - meu pai e minha mãe

O que me tira do sério - falta de educação e

preconceito de todos os tipos

r

Soltas"
Noticiário sobre o Covid-19, já chegou

em seu ponto de esgotamento, tudo com

muita repetição, logo não mais quem
aguente esse assci8t� ,que já ficou velho.

l: ·::'-"".-/&tM'��i�, J::i·:J.;it },. ,.

o sempre craquêRoberto Dinamite
, '_ encaminhou um vídeo especial ao
empresário Genésio Mendess da GAM e do
Farol Shopping, de Tubarão, desejando
tudo de bom e ao final afirmando que'

que "quem é amigo do Amauri (Luckina)
é amigo dele". Sobre as inúmeras
conquistas, sabe-se que Roberto

emocionou-se mais com a Copa do Brasil,
de 2011 do que com o Campeonato

,Brasileiro de 1974.

Anderson Rocha, o conhecido Rochinha, em
casa, continua em grandes preparativos
físicos, para quando isso (covid-19) passar,
voltar a jogar nas quintas-feiras da Associação
Réus. Há quem garanta que em vez de perder,
ele continua ganhando peso.

. ,

Há dois anos no

supermercado Tieli
de nossa cidade,
atuando corno chefe
de' frente de caixa,
a .Iagunense Silvia
Andrade Domingos
sempre trabalhou no

comércio.

Filha de "seo"

-x:

Palmitos e outras conservas
Produtos artesanais como, roscas,

pão-�e-queijo, massas ��,licoresPedro
da

Fernando e

saudosa dona De 2a feira a domingo, das 14 às 20h
Ao lado do Destak Lanches, Fone: 998372997�

Zaira, ela aponta, as

características que
não podem faltar para quem trabalha no segmento o qual está hoje: "Creio que os principais
sej am responsabilidade, respeito, honestidade e empatia".

Dona de urna rotina que oscila conforme seu turno, ela explica aos leitores corno concilia
seus dias: "Cada semana me adapto de urna forma diferente. Logo não tenho um horário fixo.'
Além do serviço, corno toda mulher que trabalha fora, cuido da casa e de minha filha Brenda".

Quando questionada sobre o que mais lhe realiza na profissão, aponta: "O contato direto com

as pessoas. Acabo fazendo amigos. Adoro lidar com os clientes. Minhaequipe também precisa
ser destacada. É maravilhosa".

Sobre os desafios, lidar com o público requer jogo de cintura: "Cada um tem seu jeito e ternos

que tratar a todos.com.muita educação e respeito".
7

Nas hora de folga, a profissional procura descansar: "Gosto de ficar em casa, assistindo
séries. Também gosto de ir ao cinema".

Para os próximos meses e_ anos, qualificar ainda mais seu trabalho é a meta principal: "Ser'
urna profiss�onal melhor-a: cada dia; auxiliandomeus colegas e clientes", finaliza.

.�

Distrito de Ribeirão

Pequeno, mesmo que Batisfa Cruz, o
, ninguém' fale ou diga rádio-jornalista dá

alguma coisa, está cidade, na' quartaj
completando 109 anos-c : feira, 22, volt€)u
de sua criação. Entre a

�

com, o. seu (�osso)
.

'gente boa de lá, o Padre Radio �evlsta,
Carlos Weki Manoel pela Difusora, n

Félix Alv�s hoje sempre à partir'
.

'

das 8h. Mas ele
aposentado da Celesc, f tã d, az ques ao e

m�s que, �ambem dizer que é em
brilhou no radio local, "Home Office"
Sidney Si'lva e outras direto do estúdio
importantes figuras, de mont�dô na casa
nossa cidade, que logo

�

dele' na rula-
estarão brilhando nas Tácit'o Pinho.
páginas do JL.

Causando furor por aqui e no mundo

inteiro, ANNITA, o nome da heroína de
dois mundos que também é nome de

'

remédio que passa por testes contra a

covid-19. Ninguém duvida a s�a força.

Do arquivo de Amauri Luckina, um
momento da última Copa do Mundo,

-

com Roberto Alves e Gaivão Bueno.

Ganhando grande- audiência em toda a região,
Nícolas Espíndola, de 2a a 6a feira, a partir das

Sh30 da manhã, com o Bom Dia Tubá, claro
pela Rádio Tubá, de Tubarão. Ele simplesmente

espalha bom humor. Legal!

;tt:".tl.
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SANTA CATARINA E O BR�SIL
PERDEM MÁRIO PETRELLI/

-- Sepultado ontem,. 23, 'em

Florianópolis, o empresário, presidente'
emérito do Grupo ND" dr-. Mário .tosé
Gonzaga Petrelli. Aqui, transcrevemos
parte de depoimento que deu a Equipe .

Memórias Paraná/Luiz Renato Rib'as
da Silva.

"Nasci em, Florianópolis, Santa

Catarina, em 31 de maio de 1935. Meu
pai, engenheiro italiano, Leonar-do
Petrelli, veio para cá nos idos de 1903,
quando talvez não tivesse 400 ou 500

engenheiros aqui, Ele iniciou seu'

trabalho no Rio de Janeiro, no Grupo
Antônio Lage, maior empresário 'do

Brasil, na época com estaleiros e várias'
empresas.

Meu pai, depois, convidado pelo
� ,engenheiro Alexandre Portela Passos;

'foi para aBahia, chegou a ser Secretário
de Obras, no governo Seabra, nos idos
de 1920, e foi presidente da navegação
baiana. Nos idos de 1923", veio para
Santa Catarina, desta vez a meta era

concluir o trecho da estrada de ferro
Santa, Catarina.

Viúvo na cidade de Blumenau,
meu pai casou-se em 1933 com. Alice
Guilhon Gonzaga Petrelli, minha

mãe, descendente de maranhenses e

de pernambucanos ..Pelo lado paterno, '

meu pai tinha irmãos escritores e

vários membros da família eclesiástica,
chegando a ter dois cardeais na família
Petrelli.

Talvez o motivo de meu pai ter
vindo para o Brasil .é que Monsenhor

�::. Santo Martino era seu tio. Naquele
tempo representava o' Papa na região
do Rio de Janeiro. Minha mãe, Alice,
descende de uma família de juristas,
seu pai, desembargador Sálvio de Sá

.Gonzaga, foi presidente do Tribunal
de JtlstiÇa de Santâ Catarina, primeiro
procurador do Estado, nos 'idos de

1930.
� Em 1912, na Guerra do

- Contestado, Sâlvio exerceu, líêenciado
no tribunal, a chefia de polícia das

tropas catarinenses naquele embate

que tantas vidas ceifou, mas que depois
todos se reconciliaram, tomando-se

hoje Paraná e Santa Catarina. EII:) era

desembargador-presidente do Tribunal
de Justiça de Santa Catarina. Meu

4X-.bisavô, José Roberto Viana Guilhon,
maranhense de nascimento, foi o

primeiro presidente do Tribunal de

Justiça de SantaCatarina.
Descendente de uma família,

pelo lado paterno, de um engenheiro,
porém nunca fui bom em matemática,
nem aritmética, e pelo lado matemo

'Oi., eu poderia ter. seguido a carreira
do judiciário, teria sido uma honra,
entretanto, parti para outros rúmos.

.

Minha mãe, que também tinha
muita influência na minha vida, foi
uma grande líder feminina. Era época
em que as mulheres não podiam
ser funcionárias públicas, nem

funcionárias do Banco do Brasil,
também.não votavam. Ela desafiou a

família e resolveu ser a primeiramulher
funcionária pública de Santa Catarina,
Chefe de 'Expediente da Secretaria da
Fazenda do Estado, nos anos de 1920.

O cargo dela corresponde hoje a chefe
de gabinete.

Por decreto do então .Governador
Esperidião Amin, no centenário de

Alice, foi criada a "Medalha do Mérito
Profissional do Servidor Público de
Santa Catarina" que leva seu nome

até hoje .. A honraria é distribuída
anualmente e de grande valia. Os

propnos servidores escolhem ·os

melhores de cada repartição, são

condecorados 100 em uma

)grandefesta.

,Eu fui o único filho do segundo
matrimônio de meu pai. No primeiro
matrimônio foram três filhos, um
faleceu, ainda jovem na Bahia, nos idos
de 1918, urna filha, que se casou com

o. engenheiro Gilberto Santos Neves,
,filho do governador Graciliano dos
Santos Neves, no Espírito Santo, e meu
.irmão Armando Petrelli, médico, que
viveu nó Paranámuitos anos.

Armando foi diretor do Instituto
/

Brasileiro do Café. Indicado no

governo Nereu Ramos, continuou com
.

Juscelino Kubitschek e foi presidente
interino do mesmo Instituto. Na época,
o Brasil dependia fundamentalmente
desta produção. Hoje o café ainda é,
depois da soja, um dos grandes orgulhos
da economia brasileira agrícola.

Na minha vida infantil, por ser

filho único, confesso que fui um pouco

mimado, 'mas minha mãe, em alguns políticos e governadores do Paraná,
momentos; me tratava com severidade, antes de 1930.

principalmente por conta da:, sua Lembro que os paranaenses devem

formação. Ela deixou o serviço público .ao Bento uma grande conquista.
logo que se casou. Meu irmão e minha Quando primeiro secretário da câmara,
irmã já�m. Restou então eu, em 1946, tínhamos vários territórios

como descendente da família Petrelli. no Brasil: Ponta Porã, Foz do Iguaçu,
Juventude e adolescência - Como Amapá, Boa Vista, Rondônia, Acre e'

o meu pai, engenheiro, foi construir o a Ilha "de Fernando de Noronha.' Ele
Porto de Itajaí emais tarde, em Laguna,

-

conseguiu, na Constituição de 1946,
o primeiro porto carvoeiro do Brasil em / extinguir os territórios de Ponta Porã'�
1940, iniciei os estudos nas cidadesde do Iguaçu.
Laguna e Itajaí, Santa Catarina. Estudei -Com isto, Ponta Porã trouxe uma

no Colégio SteIla Maris e-Áem um .

pequena parte do território parariaense
grupo escolar. Ao lembrar de Laguna -e a maior parte de Mato Grosso, O�
não posso deixar de citar Jerônimo território do Iguaçu trouxe de volta as

Coelho, pai do jornalismo brasileiro e cataratas. O extremo oeste do Paraná,
da lagunense ADita Garibaldi, a heroína Cascavel até a fronteira. Já para Santa
dos dois mundos.' Catarina, a velha Chapecó.

-Estudei 'depois ��iO Quando estudei no Colégio
Catarinense, e concluí no Ginásio Estadual do Paraná, uma das maiores

Lagunense, hoje ensino furidamental,. instituições do Brasil, tive'a satisfação
onde fui presidente de centro estudantil. de ter sido eleito o,r;:imeiro presidente

Vim para o Paraná por intuição de do .eentro estudárrtil, em 1951.
minha mãe. Ela dizia que eu deveria

,
Terminei o meu curso clássico tendo

sair de Santa Catarina, pois seria mais figuras maravilhosas como professores.
um da família na magistratura, carreira Posso citaro Osvaldo Ams, professor
tradicional da minha família materna. de grego, disciplina que naquela época
'Segundo ela, aqui eu teria a cobertura estudávamos, junto com latim, uma

do nome do meu irmão, mais velho preparação para o curso de direito.
. cerca de 20 anos, Armando, que viveu Nos idos de 1927, meu pai adquiriu
no Paraná até falecer em 1975. Ele uma parte do jornal "A Tarde",
foi para mim um grande orientador, o de Curitiba, no tempo. do Marcoline

patrono daminha inclusão no Bstado. Monteiro e do Antônio Jorge Machado
Iniciei os estudos no Paraná em de Lima. Meu irmão, Armando,

1950, quando ocorria· a . primeira à época estudante de medicina,
transição realmente política. Terminava mais tarde médico e professor 'da
o governo Moisés Lupion, governador Faculdade de Medicina do Paraná,
eleito duas vezes, em 1947 e 1955. era um dos proprietários, aos 23 anos.

Entrava o professor Bento Munhoz A publicação não tem relação com o

da Rocha Neto, uma das figuras jornal "A Tarde" de anos e anos depois,
mais expressivas da .história política quando o Protásio Carvalho, foi dono
do Paraná. Ele era-filho de Caetano e tive a satisfação de ser colunista..
Munhoz da Rocha e.genro de Affonso na época que a Câmara Municipal de
Camargo, ambos foram c grandes Curitiba funcionava ria Praça Generoso

. 0,0:

Marques e a assembleia era o velho
Palácio Rio Branco.

Foi al, que se criou a bancada de

jornalista na assembleia. Eu não era

um jornalista praticamente, estava

aprendendo.je ao mesmo tempo me

cabia fazer o relatório das atividades

parlamentares da Assembleia

Legislativa, pelo matutino Jornal "O '

Dia" e da Câmara Municipal pelo
vespertino "ATarde".

Nesta época, foi designado o

primeiro prefeito pelo Bento, Erasto

Gaertner, logo falecido,' Amâncio

Moro, depois WaIlace Tadeu de Melo
e Silva, pai do atual ex-Senador e ex

Governador Roberto Requião. Surge
então, a eleição do Ney Braga em 1954
como. prefeito. Depois, Ney faz a sua

. carreira política como deputado federal
em 1958.Mais tarde foi governador, em
1961, e assim inicia sua monurnental
carreira politica no Paraná e no BrasjJ
tendo sido, novamente; gevemadêe'
designado e ministro duas vezes além
de superintendente da Itaipu. Na sua

vida privada, a única função que
exerceu foi como convidado, por mim
e pelo Braguinha, para ser diretor do

Grupo Atlântica Boavista por alguns
anos.

Vida Adulta - Mais tarde fiz a

faculdade de Direito em Curitiba, na
Universidade Federal' do Paraná, a

primeira do Brasil, graças ao talento
"de Hugo Simas, Niro Cairo, Vitor do
Amaral e Plácido e Silva. Participei
de um momento político marcante na

faculdade de Direito, quando havia o

.
PartidO'Acadêmico. Progressista (PAP),
mais de direita e conservador; o Partido
Democrático Universitário (PbU),
recém criado; e o Partido Acadêmico
Renovador (PAR), considerado mais
a esquerda e que combatia, à época,
o novo governo de Getúlio e do

. Ministro Simões Filho, por medidas
antiuniversitárias,

.

Em 1959, f�rmei-me em Dir��
e tive a oportunidade d� trabalhar-mi
'Rua Marechal Floriano. 134, ao lado
do Edifício do Cartório Laporte, onde
também funcionou como advogado o

querido Francisco da Cunha Pereira

Filho, mais velho do que eu, brilhante

advogado, depois grande jornalista e �

proprietário. da Gazeta do Povo, e do
canal da TV Globo,

-

O principal, advogado era. o

deputado Hélio. Setti, casado com a

sobrinha de meu irmão que. também
foi referência' na minha vida pela
sua posição política como deputado.
Passei a,me relacionar muito com o.

mundo político -do Paraná e com ele."

(Continuação na prÓxima edição).
.
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OS ·RUMOS DA EDUCACÃO EM SC
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"

,

A Secretaria de Estado da Educação de a complementação de disparos de mensagens' como computador e internet, e realizar suas não' presenciais _e registro, para futura
SantaCatarina (SED) estabeleceu o sistema de em SMS e um número 0800 para dúvidas, atividades de planejamento e' transferência compensação como carga horária letiva dentro

I.-abalho para que professores e �luno� d_a rede, sobre- a busca de conteúdos impressos por de materiais para a plataforma Google ou as do Calendário Escolar (conforme Resolução
estadual de ensino possam realizar atividades região, completam o atendimento de alunos demais escolhidas. A escola deve seguir os do CEE n0009).
não presenciais durante a suspensão das aulas sem acesso à rede mundial de computadores. protocolos da Secretaria de Estado da Saúde,' Os papéis da comunidade escolar no
nas escolas para prevenir o contágio pelo novo O 0800 está em implementação e o número como evitar a aglomeração de pessoas � prover nrocesso
coronavírus. As ações coordenadas compõem será divulgado nos próximos dias. a adequada higienização dos ambientes e Alunos, pais e responsáveis
uma plataforma com diferentes canais de Modalidade cllgital inclui formação equipamentos durante a presença do professor. Devem se preparar para a chamada
comunicação, ferramentas pedagógicas e docente e ferramentas Google Os alunos receberão apostilas semanais das escolas, para o inicio das atividades
procedimentos p:rra alcan�ar, com a mai�r Para a modalidade digital, nas últimas com as atividades preparadas pelo professor, não presenciais, a partir de comunicados
abrangência posslvel, o uruverso dos 540 mil duas semanas de recesso escolar antecipado, distribuídas a aluno, pais ou responsáveis que serão emitidos por meio dos canais de
alunos de escolas estaduais.' foram criadas contas Google para todos os em datas e horas agendadas, com um comunicação da Secretaria de Estado da
,O planejamento foi detalhado pelo alunos da rede estadual e para cada professor, prazo para a entrega na escola. A unidade Educação (SED). Os alunos devem acessar

governador Carlos Moisés e p�lo secre�? incluindo suas diferentes disciplinas. O disporá de computadores e fará à impressão os canais indicados (Google for Education,
de Estado da Educação, Natalmo Uggioni, processo irá culminar, nos próximos dias, com das atividades. Adaptações podem ser Estudante Online ou contatar o telefone 0800�
em entrevista coletiva online nesta segunda- a enturmação on-line, que é a organização no determinadas em acordo entre escola e quando disponibilizado) para instruções dos
feira, 6. "Nosso plano prevê a retomada da ambiente virtual das turmas que já existem na Coordenadoria Regional de Educação, como professores e acesso aos conteúdos de internet
educação dos catarinenses de formá segura. escola, promovendo o encontro entre os alunos a busca ativa de alunos que não tiveram acesso e impressos.
Estamos trabalhando todos os dias para e seus professores na plataforma digital. às atividades e a forma de entrega de materiais Professor
preservar a saúde e as vidas, ao mesmo tempo Nesta modalidade, os professores trao rmpressos. Tem papel fundamental, pois elabora
em que preparamos o convívio seguro com a adequar ou criar seus planos de aula para Um reforço na comunicação sobre as planos de aula para realização das atividades
Covid-19", explicou o governador. realizá! atividades não presenciais, que podem atividades não presenciais será dado por meio, não presenciais, com materiais de apolo ao ;:;,

A· sistematização das atividades visa s�r em formato de vídeos, videoconferências, de envios de mensagem SMS, com informes estudante. Deve disponibilizar atividades
atender à resolução CEE .009, do Conselho formulários de questões, documentos de texto, de entrega de' materiais, além de um telefone semanalmente, via plataformas' on-line

Jstadual de �ducaçã�, .

que dispõe sobre _o chats, entre outras iniciativas, de acordo com 0800 disponível para o atendimento de sugeridas pela SED ou outras de seu uso,
regime especial de atividades escolares nao as adaptações que os docentes escolherem dúvidas regionais sobre a logística de atuação ,e enviá-las à escola para entrega impressa a

presenciais no Sistema Estadual de Educação, para seus planos de ensino. O uso de grupos da rede. Os casos excepcionais de alunos em alunos sem acesso à internet. Também será,
de Santa: Catarina, para o cumprimento do de whatsapp, blogs, mídias sociais, aplicativos que não for obtido o contato com a escola responsável. por conectar-se com os alunos e

calendário letivo do ano de 2020.A Secretaria e outros recursos também pode fazer parte das serão verificados em todas as regiões, para realizar as avaliações das atividades propostas,
apurou por meio de dados do Sistema de atividades para melhorar a interação com os a oferta de atividades periódicas dentro da' notificando a escola sobre os alunos que não
Gestão Escolar do Estado (Sisgesc) que 18% alunos.Avaliações e informes de conteúdo têm unidade de ensino. estão acessando os materiais disponibilizados.
dos estudantes e 8% dos professores da rede as aplicações Professor Online e Estudante Pára a gerente do Ensino Médio e Escola
não têm acesso à internet em casa. OnIine como base. Profissional da SED, Maria Teresa .Hermes Deve disponibilizar atendimento

O secretário Natalino Uggioni destaca os Formação on-líne de 40 horas Cobra, -o desafio é uma oportunidade para presencial para entrega/coleta dos materiais
pontos principais para as escolhas feitas pela com certificado alunos e professores desenvolverem novas e identificar os professores sem acesso a
SED. "Avaliamos os recursos disponíveis para Os professores realizam, a partir de suas habilidades. "Sabemos que este período computador e. internet residenciais, provendo
a maior agilidade, integração e facilidade de casas, a formação docente on-line de 40 horas contribuirá' para o desenvolvimento da estrutura tisica para que participem das
uso possíveis, contribuindo com a retomada ministrada por especialistas SED e Google, comunidade escolar, a apropriação de capacitações e elaborem semanalmente os:;:>das atividades. Priorizamos um processo em com certificação. Para os professores sem conceitos, terminologias e dinâmicas digitais planos de, aula. Também é responsável por
que o nosso professor é protagonista do início acesso à internet, a escola deverá disponibilizar

.

que fazem' parte de conteúdos escolares organizar com a coordenadoria regional o
ao fim, em uma estrutura básica para o ciclo um espaço fisico adequado, com computador necessários ao século 21. No retomo às calendário de entrega de atividades impressas,
de entrega de conteúdos, interação com o e internet, e o respeito às normas estabelecidas atividades presenciais, diante dos desafios que aalunos sem acesso à internet, distribuindo-
aluno e avaliação", reforça o secretáriõ. pela Secretaria de Estado da Saúde. As datas possam, se apresentar no processo, as escolas' as e coletando na semana seguinte para os
Plataformas tecnológicas e entrega de

�

disponíveis de formação para estes casos serão organizarão momentos para aprofundar professores. Por fim, deve identificar alunos
materiais ímpressos anunciadas às escolas pela área de Ensino das os estudos mediados, desenvolvendo as que não estão respondendo a nenhum tipo de

Os dados levaram a SED a .duas soluções. 36 Coordenadorias Regionais de Educação. aprendizagens essenciais previstas pela Base atividade, organizando alternativas para estes
A primeira, para alunos com acesso à "É uma operação grande, complexa, mas Nacional Comum Curricular." estudantes. !

��met, c:_ontempla' o envio déatividades e que nos faz zelar pelo relacionamento já Cronograma Coordenadoria Regional de Educação
,

!,"mteraçoes com a turma e o professor por existente entre a escola, o professor, o aluno - Suspensão das aulas de acordo com decreto É responsável' por prover a erientaçâomeio da plataforma Google Sala de Aula' e seus pais ou responsáveis: Pretendemos estadual (509/525). de gestores e a formação de professores
(Classroom). Professores e alunos têm pelo implementar soluções de fácil acesso - Antecipação do recesso escolar para oferecida pela SED com apoio do Núcleo
menos mais três ferramentas de apoio para à comunidade, com a contribuição das estudantes. de Tecnologias Educacionais, concentrar
o acesso a conteúdos por etapa de ensino, çoordenadorias regionais e das escolas para - Comunicação com as' coordenadorias e comunicar as informações sobre a
que são o livro didático, a área de Recursos nos indicar alguns direcionamentos, de acordo regionais e gestores escolares. distribuição de materiais impressos paraDigitais de Aprendizagem do site da SED e com cada região", explica a diretorà de Ensino - Comunicação com professores e início da cadâ escola � realizar o atendimento deft
o SED Digital, um banco gratuito de cursos da SED, Zaida Jerônimo Rabello Petry. formação em vídeos sobre atividades não ligações do 0800.
a distância, com conteúdos de acordo com a recursos aprendizagem presenciais. Secretaria de Estado da EducaçãoBase Nacional Comum Curricular (BNCC). Soluções incluem estudan!es e professores - Inicio das chamadas aos" alunos para É responsável pela criação do sistema
Há manuais específicos tanto para os alunos sem internet participarem das atividades escolares não de atividades não presenciais e por sua
quanto para os professores acessarem suas Alunos e' professores sem conexão presenciais, por meio das coordenadorias comunicação à" comunidade escolar, porcontas e usarem a plataforma Google Sala de com a internet também estão Inseridos na regionais, escolas, sites oficiais do Governo meio das Coordenadorias Regionais deaula. plataforma. No caso do professor, ele poderá do Estado e da SED. Educação. É a provedora de ferramentas-sePara alunos sem acesso à internet, será marcar dias e horários com a frequência - Adaptação dos alunos e professores ao formação e orientações gerais para osrealizada a entrega de material impresso, com desejada para utilizar a estrutura da escola, sistema com a realização de' atividades professores e alunos.

,-
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Perfil
I<AROLLINY
REINOL DA.SILVA

"Se não for para nos tornarmos pessoas
melhores agora, quando será?". A reflexão partiu
da advogada I<arolliny Reinai da Silva, focalizadê.
da coluna desta edição, que integra o "Doadores

de Amor", grupo de voluntários lagunenses que
estão engajados em levar alimentos aos que
mais precisam neste momento de dificuldade e

incertezas .

. Aos 32 anos, filha de Maria Christina e do

saudoso Francisco. a taqunense recorda como

tudo começou: "No início da quarentena, um

grupo de voluntários, composto por. alguns
funcionários da Prefeitura, outros de fora.
reuniram-se na sede da Secretaria do Turismo,

com o intuito de ajudar a Assistência Social do município a arrecadar alimentos e distribuir às .

famílias carentes. Foi solkítada doação de alimentos no grupo da OAB e foi nesse momento

que pensei ser útil. Avisei' que arrecadaria diretamente comcada colega advogado e

entregaria. E desde então não parei mais", explica.
.

Após a pasta receber) as cestas básicas, através da verba pública, a Assistência Social

acabou seguindo em frente com o cadastro e com as entregas, mas o espírito de voluntariad�
permaneceu no grupo de origem: "Surgimos através da vontade de continuar_ ajudando.
-Nos reunimos com a necessidade de criar um grupo próprio de voluntários, com todos os

tipos de profissionais, que se dedicariam a ajudar o próximo. Chego a me arrépiar só de

lembrar. Entramos de cabeça no projeto, conseguimos urna sede provisória, nas Damas de
Caridade que estavam de quarentena. Agora estamos nos mudando para a antiga sede da

Rede Feminina de Combate ao Câncer, provisoriamente também. O projeto é recente, não

temos recursos a não ser próprios, então, contamosSQm a generosidade de muita gente.
Mas posso adlantar que os Doadores de Amor nasceram em um momento de incerteza

(mundial), mas é um projeto certo. O que nasce do amor não pode ter fim".
No que tange o pessoal da focalizada, ela recorda que praticava o voluntariado, mas

.não de forma tão intensa como hoje:
"

Achei que ajudava e fazia minha parte quando lá
uma vez ou outra doava alimentos para uma família que precisava, ou dirlheiro para alguma
instituição. Quando morei em Florianópolis cheguei a procurar alguma entidade que

.

precisasse de ajuda. Mas o voluntariado é um chamado, só pode. Como falei antes, houve
um pedido de ajuda no grupo da OAB, e chamei para mim a re�ponsabilidaçJe de, junto aos

colegas advoqados, arrecadar alimentos. E uma coisa levou a outra. Brinco que não posso
"desver" o quejá vi, só esse motivo é suficiente para continuar esse projeto lindo de doação
.de amor".

...

Sobre o profissional, I<arol possui especializações em Direito Penal e Processo Penal e

cursa espeoatízacáo em Direito Previdenciário: "Desde que me entendo por gente_quis \

cursar Direito. Sempre fui uma defensora nata dos direitos de cada um, e repudio qualquer
tipo de injustiça. Brincava quando pequena que era a defensora dos fracos e oprimidos.
Cursei Direito por vocacào. Mas ae:redito que tudo é questão de oportunidade e tempo
certei'.

-
"

Quaflc!<2 questionada sobre a generosidade do povo lagunense, avalia: "Somos uma
-

cidade generosa e isso também me motiva. Nunca duvidei da nossa capacidade de fazer
_o bem, e cada"dia, acredito mais nisso. Até porque, diante dessa quarentena, temos muitas
entidades pedindo ajuda. As pessoas ajudam mais de umávez e mais de uma instituição. E
isso me faz ter mais esperanças ainda no amanhá-e de qUE; sa'iremos disso muito melhor do
que entramos".

"

Entre um dos momentos que mais lhe marcou áté agora, cita um deles: "Se posso
escolher algo que me marcou demais, "e" daí não quero falar das partes tristes, e sim das

felizes, foi nossa ação de Páscoa. A ideia surgiu na sexta-feirá e sábado à noite tínhamos tudo

organizado. Foi uma operação de 24h. No dominqo, olhando aqueles rostinhos sorrindo e

àgradec�ndo, nossa, fez tudo valer a pena! Cada minuto. Nunca vivi aquilo. Nãô sabia se
dirigia, chorava ou sorna (por debaixo da máscara). O sorriso de uma criança deveria ser a

. maior força propulsora de amor do universo".

JLCri nc
,.

As irmãs HELOÍSA e ISABEL-E MENDES ROSA,
.

estudantes do Colégio StellaMaris, no registro, com o papai
"coruja Humberto, devidamente protegidos com suas máscaras,

'j.L mandam o recado para todas as crianças: protejam-se!

Aos interessados em ajudar, ela manda o recado: 'Temos urna conta no Instagram @

doeamorlg, e a mesma página no Facebook. Nossos teterones estão à disposição. NClS

disponibilizamos a recolher as doações na residência do doador, ou nos supermercados.
Tentamos ao máximo facilitar a forma de doar. Nossa maior demanda é c.Qmida e fraldas, mas se
eu tiver que escolher, doem alimentos. Temos um lema, di;;tribuir todas as cestas qué recebemos,
no mesmo dia. Se vamos embora e deixamos uma cesta sem entregar, é uma família que pode
não jÇlntar. Então tudo o que chega, sai imediatamente. Tem dia que as entregas vão até 23h.

Percebo que agora as doações diminuíram, o que é compreensível, mas peço que continuem
ajudando. Se cada· casa dessa cidade nos desse apenas um kilo de alimento, ajudaríamos muita
gente".

./

Paraleló ao trabalho e o voluntariado; nas horas de folga ela procura fazer o que mais gosta:
"Amo viajar. Se pudesse viveria de viajar. Conhecer o mundo é viciante, mas atualmente uma

paixão temporariamente suspensa da minha vida, mas com esperança de retornada Fora iss_Q,
sou bem dedicada ao meu noivo, "Carlos, à família e amigos. E amo estar com meu afilhado,J$
'César, abraçá-lo e ouví-Io me chamando de "dedi", isso me faz realmente feliz. Tenho sofrido com
esse distanc;iamento "s0cial. Mas cuidado é zelo· também é uma forma de "amor. Tento pensar
assim e sofrer menos".

.

Para o futuro, prefere não fazer-planos: "Diante do que estamos passando, acho que estou

aprendendo a viver o hoj�, Um dia de cada vez. No momento diria que meus ptanossao: viver e
sobreviver a esse 2020! E me tornar alguém melhor, a cada dia". �

"

RAUL o. AMANDIO DOS SANTOS, nove anos, em

click especiaÍpara coluna, acompanhado do pai Robson,
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Cumprindo ao decreto-do. Governo
. do estado, voltamos com o

atendimento, respeitando todas as
."

exiçéncias, como distanciamento
entre as mesas, fomecimento de

álcoolgel, entre outras ações.. Nossos
colaboradores estão capacitados.
para atender cumpr�ndo todos os

requisitos. Continuamos com tele

entreqacorn pedidos podendo ser

feitos através do 3647 0761.

Voltamos a atender em nosso horário
normal, seguindo todas as orientações

. decretadas pelo governo do estado.
Não estaremos trabalhando com nosso

buffet neste momento! mas estaremos
servindo nas mesas as nossas batatas

fritas, frango a passarinho, entre

outros. Adaptamos os assentos

isponibilizados de forma alternada, distanciamento de 1,5 metro entre as

essoas, funcionamento com 300/0 da capaci_9ade e todos devem usarmáscaras

higienizar as mãos com álcool em gel 70%, disponibilizfldos na entrada do

stabe/ecimento. Continuamos com o delivery através do 36470585.

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso,

Fones: 3647 2920

e 36471166.

RESTAURANTE

CAIÇARA
N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de J a im e Do ri a r i o

p

Estamos de )lo/ta! Possuímos
.âmbiente amplo e limpo,

:se9uindo todas as orientações de
prevenção ao Çovid-19. Seguimos

.

também com nosso serviço de
entrega. Aqui OI) [10zconforto
de sua casa, o Mix é sua.melhor,
opção! Mais informações através

do 36472202.

o}
I

Seguindo todas as normas de prevenção,/ . .

nosso buffetjá está aberto para almoço
e janta. Oferecendo serviço de marmitas,

com retirada no tocal, das 11 h30 às
. 14h30 ou deJivery. Pedidos de tele
entrega devem ser feitos até às 11 h.

Cardápio do dia disponível na página
- do Facebook, MaIS informações e
encomendas através do 36472920
ou pelo WhatsApp 999830031.

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na

chapa e tainha' grelhada
na cha a lin ua d o

e c ong r i o à B e 11 e região, com atendimento
Meuniere. Fone: 3647- especial. Vá conferir!
1643. Av. João Pinho, 1174 -

PIZZARIADAPRAIA Mar Gr0SSO - Deliverv,
A melhor pizza da fone (48) 3647�0585.

-

Guilherme Santos
gui.santos.ppéàgmail.com
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I - "O Br.asil nasceu dancando" de acordo
com o antropólogo Antôruo Ri;é�io. Não à
toa: quando os portuqueses chegaram no
local que se tornaria o Brasil futuramente os

índios, ao invés de atacarem, reçepciona;am
os desbravadores com uma dança.

2 - O nome "Brasil" não se atribui somente à
�rvore pau-brasi!. Em entrevista aoportal EBC,
oJornalista e escritor Eduardo Bueno conta o
motivo.
A palavra 'brasir é repleta de significados - e
mUito mais antiga que o nome da árvore. De
fato, uma das tantas ilhas mitológicas
espalhadas pelo Mar Tenebroso se chamava
Hy Brazi!. Era um território lenda rio, associado
a trajetória de São Brandão, místico irlandês
que, no ano 565 da era cristà, tinha partido para o oceano- em .busca de uma terra sem

�ales. Depois de terrívet peregrinação náutica, o religioso enfim chegou a uma ilha

�ovedlça, ressoante de sinos sobre o velho mar'. Batizou-a de Hy Brazil, a Terra da Bem-

bventurança. Brazil provém da palavra celta oress. origem do inglês bless - que quer dizera ençoar. .

� - Mais de três meses antes do descobrimento�ficía/' do Brasil, em janeiro de J 500; o

mavegante espanhol Vicente Pinzón relatou ter chegado a um locai perambulando pelos
ares que era completamente desconhecido pelos reinos de.Espanha e Portugal, ou sejà ...

� �e acordo com o livri "Sobre os Mares do Mundo", escrito pelo português Duarte

deC eco P�reira, que esteve presente no Tratad;-de Tordesilhas de 1494, ele visitou terras
I 4��onheCJdas ao ocidente do Oceano Atlântico. De acordo com Pacheco, no ano de

br 'í'
ao pisar em terra firme, notou algumas iIll8S de beleza estonteante, recheadas de

aSI (pau-brasil).

r t- I

'1
. . I

5 - Pedro Alvares Cabral. recebeu 35 quilos de j
ouro pela sua viagem peloAtlântico, até descobrir J
o Brasil. Além do direito de poder mover 30 . 1'>:"
toneladas de pimenta gratuitamente em 'Sua I
caravela. I
6 - A primeira missa em terras' brasileiras
aconteceu em 26 de abril de 1500, um domingo.
O 'Frei Henrique de Coimbra rezou a missa em

questão, com participação de índios, que não
entendiam o que estava acontecendo. Só depois
de algum tempo, com a chegada de frotas
lusitanas com o intuito de permanecer no local, os
índios passaram a ser catequizados.

I
lt�.

I
7 - Duas nações ihdigenas ocupavam o litoral
baiano quando' os .portuqueses chegaram ao

Brasil: os tupiniquins e os tupinambàs. Enquanto os tupiniquins apoiavam os portugueses
durante a colonização, os tupínarnoas davam apeio.aos francese1. que tentaram tomar o
territórioalgumas vezes.

8 - O trabalho de cartografia mais antigo do pais, é datado de 6 de maio de 1500. É
atribuído ao astrônomo da caravela de PédroAlvares Cabral.

9-- De acordo com doéumentos e relatos pertinentes às respectivas épocas, Américo
Vespúcio, Yanez Pinzón, Diego de Lepe, e até mesmo, há quem defenda a teoria de que
chineses e vikinqs. cruzaram oAtlântí,co e passaram pelo Brasil.

TO - A viagem dç Pedro Álvares Cabral ao Brasil demorou mais de um'rnés - ele saiu de
Lisboa ao meio-dia de 9 demarço de 1500, com 1,5 mil pessoas acomodadas em 10 naus e
três caravelas. Uma das naus. com 1 50 nornens. desapareceu no fim de março e nunca
mais foi encontrada.
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ORLANDO GON�ALVES PACHECO JUNIOR
ADVOGA[}O - OAB/se 17164

.

/

GONÇALVES PACHECO
FAUSTINA & BATISTI

EDUARDO FAUSTlNA' DA ROSA
ADVOGADO - OAB/se 30982

LUANA SILVEIRA MARQUES
ADVOGADA - 0AB/se 49290

MARLON TESTONI BATlSTI .

ADVOGADO - OAB/se 32631

GUUHERME TAVARES DE JESUS
ADVOGADO - OAB/se 35338

.

ALLAN WALLACE MAIIARO
.

ADVOGADO � OAB/se 53616

ADVOGADOS ASSOCIADOS

o saudoso Jornalista José Johanny, foi quem mandou construir, '

volta de 1900, este ainda hoje bonito e importante imóvel, localiz
justo na rua que leva o seu nome, a partir da rua Santo Antônio ate
Praça Lauro Muller, onde fica a Fonte da Carioca. Adquirida em 19
por Joel Larroyd, de Normqndia Tasso, viúva de Aurélio Johanny,

edificação tem características do ecletismo, com a inovação do po(
alto, para propiciar maior ventilação, iluminação e dar mais privacida
à casa. Assim, as janelas situadas na fachada voltada' para a rua ficaria

mais altas e livres dos olhares curiosos dos pedestres. Ao me

tempo, a arquitetura aproveitava o esquema da casa de PQrãoa�
transferindo sua entrada para a fachada lateral, valorizada com co

a presença de um belo jardim e uma escada. O porão era utilizado

empregados como área de serviço ou depósito, mas provavelmen
não para a permanência de escravos, tendo em vista quenes

período já havia sido sancionada a Lei da Abolição de escravatura
Brasil e atéjá existiam moradores negros livresem Laguna. Segun
Saul Ulysséa, que em 1943 escreveu o livro Laguna de 1880, atrás

Grupo Escolar Jerônimo Coelho, onde fica a rua José Johanny, haw
somente três casas construídas: uma na subida do morro do Moinho
outra bem pequena, ocupada por um casal de negros e a terceiraq
se se destaca por ser de.herdeíros do Coronel Francisco Freitas (fami
importante na época), onde morava uma negra de nome "Iria'. Talvei
fosse neste terreno ou proximidades que esta casá foi construida,
seguramente foi ampliada: remodelada ou àté substituída pela a

visto que se a mesma já existisse naquela época, certamenteUlyss
teria descrito a suntuosidade deste imóvel. como o fez em seul"

.

para outros imóveis existentes nas demais ruas da cidad

O click é do leitor Thiago Laurin

Encaminhe sua foto para redator@jornaldelaguna.com.
e particip#
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